

# Messe en l'honneur de saint Josémaria à Bruxelles

Ce samedi 17 juin, Mgr Guy Harpigny, évêque de Tournai, a présidé la messe célébrée en l'honneur de saint Josémaria Escrivá à la cathédrale des saints Michel et Gudule, à Bruxelles.

18.06.2023

En début de célébration, Mgr Harpigny, entouré d'une dizaine d'autres prêtres, a rappelé que nous

sommes tous appelés à devenir des saints. Durant son homélie, prononcée devant 500 fidèles environ, l'évêque de Tournai a insisté sur la vocation que nous avons reçue du Seigneur. Ainsi la création du monde que relate la *Genèse* comporte une responsabilité que Dieu donne à l'homme : celle de le gérer. Que l'on soit chrétien ou non, par notre activité, notre métier, nous pouvons faire en sorte que le monde soit plus beau.

Lorsque le monde semble dysfonctionner, à cause des hommes ou de la nature, nous sommes portés à nous demander : que puis-je faire, comment réagir ? Comme chrétiens, nous sommes appelés à faire comme Pierre. Le Seigneur lui demande de jeter à nouveau les filets. Pierre obéit et la barque s'enfonce tant la prise est abondante. Pierre se prosterne alors devant le Seigneur et se proclame pécheur. Jésus va le

réconforter et lui donner la mission de devenir pêcheur d'hommes.

Depuis des décennies, l'on fait souvent dans l'Église de la pêche à la ligne : un poisson à la fois. Jésus demande de jeter les filets pour récolter beaucoup de poissons. Notre mission est destinée à la multitude. Le Christ nous dit « de toutes les nations, faites des disciples ». Pour nous, c'est un rappel utile. Il faut porter son regard plus loin que son quartier et considérer le monde entier. Le Seigneur nous demande de témoigner avec joie et force.

Comme le disait saint Josémaria, c'est dans les circonstances de ce monde que nous sommes appelés à devenir saints. C'est là aussi que nous aurons quelqu'un qui vient nous sauver, nous délivrer du mal, nous pardonner. Cela suppose de se laisser conduire par l'Esprit Saint. Cet Esprit nous fait découvrir que nous

sommes enfants d'un même Père et cohéritiers avec le Christ. Nous sommes invités à entrer dans la relation que Jésus entretient avec son Père : une réalité inouïe, insoupçonnée que seul Dieu pouvait nous annoncer. Nous sommes invités à participer à la vie même de la Trinité.

La sainteté est une invitation de Dieu à laquelle il nous suffit de répondre « oui ». C'est une réponse à une vocation. Le *Lévitique* nous rappelle « soyez saints comme je suis saint » tout comme une lettre de saint Pierre. Tout au long de notre vie, nous rencontrons des témoins de cette sainteté. Nous pouvons en rendre grâce à Dieu.

---

l'honneur-de-saint-josemaria-a-  
bruxelles-3/ (14.02.2026)